



VOLUNTARIOS EN CAMINO

VOLUNTARIADO SOCIAL ARQUIDIÓCESIS DE BOGOTÁ

Boletín Informativo No. 11— Año 2— Diciembre 2018

Animador: Padre Jorge Arias email: voluntariadoarquibogota@gmail.com

Gracias Amigos Voluntarios

Navidad: Fiesta tradicional compartida por la mayoría de los habitantes de la tierra, se celebra con regalos que trae papá Noel o Santa Claus, reuniones y comidas familiares. Pero... ¿está en sus corazones el espíritu navideño?

El significado de la navidad es más que eso, y lamentablemente mucha, pero muchísima gente olvida que es

el nacimiento del Niño Dios que vino para redimir al mundo, y la obra de San Nicolás de ayudar a los niños pobres, fueron el origen de los obsequios que se reciben en la Nochebuena. El mejor regalo que le puedes dar a una persona es tu tiempo.

Gracias Amigos voluntarios por haber sido expresión del amor de Dios donando tu tiempo para que muchos

sintieran la cercanía de Dios a través de su presencia, gracias por hacer que cada día en el corazón de muchos hombres y mujeres fuera navidad, porque experimentaron la prolongación de ese gran acontecimiento de la encarnación de Cristo en los gestos cercanos de cada uno de Ustedes.

P. Jorge Eliecer Arias T.

Importante presencia de voluntarios, convocados por Arquibogotá

Asistieron 120 voluntarios procedentes de 54 parroquias y 12 fundaciones al Foro: **Voluntariado, un llamado a la Cultura del Encuentro**, convocado por la Arquidiócesis de Bogotá.

Se realizó en el auditorio de la Basílica de Nuestra Señora de Lourdes, el pasado 3 de noviembre, en el marco de la celebración del **Día Internacional del Voluntario** que se celebró el pasado 5 de diciembre, fecha anual que resalta las Naciones Unidas. El Secretario General de esta organización Sr. António Guterres comentó: *"Por su diversidad de funciones y su dinamismo en la promoción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, el voluntariado merece recibir un apoyo firme de los Gobiernos y otras partes interesadas. En este Día Internacional, doy las gracias a las voluntarias y voluntarios por sus esfuerzos para no dejar a nadie atrás"*.

El evento tuvo como propósito "brindar a los animadores de la dimensión social de la evangelización, un espacio de reflexión espiritual y humana, sobre la cualificación de su servicio". Fue instalado por el padre Jorge Eliecer Arias T, Coordinador del Voluntariado, quién a través de un vídeo precisó el ser y quehacer de la persona voluntaria católica. Valeria Contreras miembro del Equipo dirigió la actividad.

Su desarrollo tuvo momentos de carácter académico y experiencial de los cuales se hace una síntesis en la página siguiente.



Instalación del evento P. Jorge Arias T.



Miembros del Equipo de Animación del Voluntariado



Gracias por animarme a soñar, a buscar el sentido, a crear, a agradecer, a festejar, a poner la mente, las manos y el corazón para hacer realidad la cultura del encuentro.

Papa Francisco

El voluntariado, un llamado a la Cultura del Encuentro



Una mirada a la realidad social de la ciudad- región, fue el tema abordado por Monseñor Jaime Alberto Mancera Casas, Vicario de la Dimensión Social de la Evangelización de la Arquidiócesis de Bogotá, quien presentó un panorama completo del contexto social de Bogotá Ciudad Región, charla que sirvió de marco para comprender el voluntariado como una respuesta de la Iglesia desde la Dimensión Social de la Evangelización, a una realidad compleja que exige sensibilidad, compromiso y participación en procesos de cambio social.

El papel del voluntariado en la construcción ética de una nueva sociedad, conferencia esbozada por el Doctor Fernando Arturo Stevez Cuervo, Decano de Filosofía y Humanidades de la Universidad de la Salle, quién argumentó, lo que significa el papel del voluntario en la construcción ética de la sociedad. Habló del significado de ser voluntario en esta sociedad como una tarea, como un deber social, pero también como un derecho. El derecho a ayudar a los otros, como una manera de hacerle frente a lógicas que consideran el ser humano en términos solamente instrumentales y utilitarios.



El voluntariado, un llamado a la cultura del encuentro, tema de discernimiento abordado por Monseñor Daniel Arturo Delgado Guana, Vicario en la Inmaculada Concepción y Director del Observatorio Arquidiocesano de Evangelización, quién planteó la cultura del encuentro como centro y finalidad principal de la tarea de los voluntarios: “Encontrarse, aprender a encontrarse, propiciar una cultura del encuentro, no es un tema de moda, es encontrarse con las raíces más profundas de lo humano. Acoger al otro como un tú, dejarse maravillado por la epifanía de su rostro e incluso aceptar la superioridad sobre el yo, en cuanto el otro me reclama acogida y reconocimiento, es quizá lo más humano de lo humano”.

INTERVENCIONES EXPERIENCIALES

A través de testimonios en video se acercó al público a la experiencia del voluntariado ambiental de la Arquidiócesis de Bogotá, la experiencia de voluntariado de la Casa de atención al Migrante, el trabajo de la Fundación Domus, y se escuchó además el testimonio del voluntariado juvenil de la comunidad de las Hermanas Hospitalarias.

Se cerró el Foro con una breve exposición sobre la investigación que se lleva a cabo desde el Observatorio Arquidiocesano de Evangelización, sobre participación juvenil en voluntariado en la perspectiva de la comunicación para el cambio social.



Deseo, para toda la familia del **voluntariado de la Arquidiócesis de Bogotá**, una **Navidad** llena de ternura y amor y los mejores deseos, para que sigan floreciendo en sus corazones la entrega generosa y el servicio desinteresado en el año 2019.

Padre Jorge Eliecer Arias T.